



「鬼は外、福は内」の豆をまく声が聞こえてくる時期になりました。

伝統的な行事でもある、節分の豆まき。でも近年は、鬼を登場させて怖がらせることを疑問視する声も出てきました。私たち保育者の間でも賛否が分かれています。

園では保育者とわかるようにお面をつけ、豆まきを希望する子どもたちだけで行いましたが、昔ながらの方法で鬼を登場させるところもあれば、鬼自体登場しないという園もあり行事のやり方は園ごとによって大きく違います。

これだけ考え方が分かれる理由は、やはり鬼が「怖いもの」だからです。「怖い」という感情を知ったり、それを回避するためにどうしたらよいか考えたりするのは、ある意味大事なこともあるかもしれません。非現実的で生命の危険のない「鬼」という存在でそれを経験できるのが節分だとも言えます。鬼が登場すると、だれに教えてもらったわけでもないのに子どもたちは夢中で「逃げる」「戦う」といった行動をとります。これは本能的に動いているということになります。節分は子どもを怖がらせることが目的ではなく、鬼をやっつけることで、今年一年の安全や健康を願い「これで今年病気になるないね」「やっつけたからもう大丈夫」が子どもたちに伝わるようにしたいと思います。怖がらせるために「鬼が来る」を使うのだけはやめたいですね。

(大晦日に暴れまわる「なまはげ」を見て急げ者の自分を反省 園長 森 都)

日	曜	予定及びバス園外	ほけっとサン (月・水・金 AM9:30~)
3	月	豆まき会	豆まき会
4	火	くま組(1歳児)保育参加 9:30	
5	水		支援室遊び
6	木		
7	金	新入園児説明会(9:30~10:30)	親子でミュージックケア
10	月		わらべうたパピーマッサージ
12	水	にじ組:よさこい教室	支援室遊び
13	木		
14	金	ほし組:根上中央児童館 布団持ち帰り	よし先生とリトミック遊び
17	月	にじ組:卒園記念写真撮影(9:30)	わくわく講座
18	火	にじ組:お茶教室 つき組:航空プラザ	
19	水	にじ組:寺井中央児童館	支援室遊び
20	木		
21	金		誕生会(身体計測)
25	火	避難訓練	
26	水	にじ組:よさこい教室	都合でお休み
27	木		
28	金	布団・園庭スック持ち帰り	矢野まり子先生のお話

※園外保育は天候により中止や行き先を変更する場合があります。雪の状態を見て急遽そり滑りに出かけることもあります。

### 今日はどこで遊ぼうかな

~異年齢交流を楽しんでいます~

交流遊びの日にはじ・つき・ほし組の子どもたちは2階の各部屋の中から遊びたいコーナーを選び、そこへ行って自分の好きな遊びを楽しみます。遊びの中で、年下の子に優しく関わったり、年上の子の姿に憧れて新たな事に挑戦したりする姿が見られます。好きな遊びを楽しむ中で、子ども達から「もっとこんなことをしてみたい」と発想を広げていく姿が見られるのではないかと楽しみです。

#### 【ほし1組】

制作・ごっこ遊びコーナー

こうやって作るよ



ごっこ遊びに使う物を作っています。(今は宝石屋さんに使うアクセサリーです)年長児が年少児に作り方を教えてあげていました。

#### 【つき組】

アトリエコーナー

筆やパレット、絵の具を自分で用意します。落ち着いた雰囲気の中で、じっくりとイメージを広げ、表現することを楽しんでいます。(今は雪の絵を描いています)



#### 【ほし2組】

レゴブロックコーナー



自分の好きな遊びを友だちや保育者と楽しんでいます。

#### 【にじ組】

積み木、木製玩具コーナー



### 3月・4月の予定

3月4日(火) にじ・つき組 お別れ遠足“トレインパーク白山”

※子どものみで出かけます。  
お弁当の準備をお願いします。

3月15日(土) 卒園式

※にじ組親子のみで行います。  
詳細は後日お知らせ致します。

4月12日(土) 入園進級おめでとうの会

※全園児親子対象です。  
詳細は新年度に入ってからお知らせします。

4月28日(月) 新5歳児・新4歳児 親子遠足

※詳細は新年度に入ってからお知らせします。

新3歳児は5月に親子遠足を予定しています。現在日程を調整中です。

### 保育参加・クラス懇談会がありました

1月に0、1歳児クラス(ひよこ、りす、くま組)で保育参加とクラス懇談会がありました。懇談会では日々の子育てでの悩みについて保護者の方同士で話をする場面があり、情報交換の場になり活発な意見交換が聞かれました。

懇談会でのテーマ(一部抜粋)

- ・休日の過ごし方
- ・トイレトレーニングで工夫していること
- ・玩具を片付けない時の対応
- ・YouTubeを見たがって困っている



うちの子も同じ! リモコンに書いてあるアイコンを見て付けてと言うので、リモコン自体を見えないところに隠したら言わなくなった

なるほど! やってみます

~感想より~

お話を聞く中で、家でも取り入れようかなと思うことがたくさんありました。

保護者の方とゆっくりお話する機会があまりないので、お話できてよかったです。

他のパパさんたちとお話する機会がなかなかなかったので、今回お話を聞けて参考になる部分もあり良かったです。